

## **Ravinet: Evo nos dio lecciones de diplomacia**

Exministro de Defensa de Chile critica política exterior de su país

**La Razón** (Edición Impresa) / Luis Mealla / La Paz/ 14 de noviembre de 2015

Jaime Ravinet, ministro de Defensa de los gobiernos de los expresidentes chilenos Ricardo Lagos y Sebastián Piñera, lanzó duras críticas a la Cancillería de su país, ahora al mando de Heraldo Muñoz. Afirmó que el presidente Evo Morales da lecciones sobre política exterior respecto al tratamiento que se da a la demanda marítima.

En una entrevista publicada ayer por la revista chilena Qué pasa, el abogado afirmó que la política exterior chilena pasó de ser “reactiva” a una gestión “plañidera y quejumbrosa”.

Ravinet sostuvo que en política exterior “se requiere ejercer el poder diplomático, económico, militar, social y cultural. Eso es hacer política exterior, y la verdad es que Evo nos está dando lecciones al respecto”.

Las declaraciones surgieron en un momento en que surgieron otras críticas en contra de la Cancillería de Chile respecto a los respaldos que obtuvo el presidente Evo Morales durante su gira por Europa. De hecho, la presidenta chilena Michelle Bachelet se reunió el jueves con las autoridades del Parlamento chileno. En la oportunidad se sugirió a la Mandataria, que participó en maniobras militares cerca de la frontera con Bolivia y Perú, mayor despliegue comunicacional.

Ravinet sugirió reiterar la voluntad de negociar una solución, “que no signifique ceder soberanía, pero sí compensaciones”, para evitar el malestar con los países vecinos.